

> La Propagande



(Cortesi Général de la Haute-Garonne - Archives Départementales - 32_FI_60)

Le gouvernement, pour ne pas accabler un peu plus la population, décide de ne pas faire appel à l'impôt pour soutenir l'effort de guerre. Pour satisfaire ses besoins d'argent, il créait l'affiche de propagande.

Le Poilu part au combat, il faut l'aider.

Ne pas souscrire, culpabilise les français de l'arrière qui ont tous, au moins un parent engagé dans le conflit.

La guerre est plus longue que prévue. Il faut aider les familles dont le père est toujours au combat.

L'image du Poilu est toujours présente, le cadre au dessus du lit de l'enfant nous le rappelle. Ici, l'émotion doit inciter la population à faire un don pour le retour des soldats.



(Cortesi Général de la Haute-Garonne - Archives Départementales - 32_FI_67)

GUERRE 1914-15-16



Les Dons et Souscriptions doivent être adressés au SIEGE SOCIAL du Comité 53 Rue Bonaparte, PARIS VI

(Cortesi Général de la Haute-Garonne - Archives Départementales - 32_FI_59)

Les années passent, mais la nécessité de recueillir des fonds reste primordiale pour soutenir l'effort de guerre. Malgré la censure, le nombre élevé de morts et de disparus n'est plus un secret pour personne. La propagande retourne cette situation en sa faveur en utilisant les orphelins comme support pour une nouvelle collecte.



(Cortesi Général de la Haute-Garonne - Archives Départementales - 32_FI_68)

1917 l'année de tous les bouleversements : la Russie se retire, mais les Américains arrivent. Ce nouvel allié doit nous permettre de gagner ce conflit. Ce n'est pas le moment de faillir si près du but, si près de la Victoire. Cette représentation de Marianne, rappelle le tableau de Delacroix : 'La Liberté guidant le peuple'.

La guerre est finie, mais le Pays est ruiné.

Il faut reconstruire (arrière plan de l'affiche). Il faut également nourrir une population qui s'est considérablement appauvrie. Le peuple à faim, l'image de la mère qui allaite son enfant nous l'inspire. La propagande représente cette famille en bonne santé. Il n'est pas question, même si la réalité est difficile, de représenter une population sous-alimentée.



(Cortesi Général de la Haute-Garonne - Archives Départementales - 32_FI_80)